
 

 
 
 
Léon, le 25 janvier 2010 

 

Réunion jumelage 

Mauritanie  
Compte-rendu du comité de pilotage du 19 janvier 20 09 à la salle 
des associations  
 

 
 
 

Présents :  
    Brigitte et Michel Dudzinski, Joëlle Marcon, Je an-Pierre Papaïs, Anne-Marie Darribère , José Dasilva,  
Catherine Marcet , Jean-Paul Babut Volontaires  

Excusés :   Didier Chappaz, Annie Archambeau, Catherine Boutin  

   
Destinataires   Toutes les personnes intéressées au projet 

 
De la part de          J.P. Babut 

Prochaine  réunion:  

Le 24 février à la salle des associations de Léon   



 

 

1 Décisions prises 
 

 

DECISIONS 

� Validation de la charte 

� Créer une association comme cadre juridique de notre projet  
 

 
 
 

2 Actions menées et à mener 
 

 

ACTIONS issues de la réunion du 22/09/2009 QUI ? QUAND ? STATUT 

� Faire le CR JPB 18/06 fait 

� Faire la liste des personnes qui se sont déclarées intéressées et l’éditer sur le site JPB 05/10 fait 

� Obtenir les réponses sur l’école de Dioullom JPB 05/10 fait 

� Voir Hélène Dubois (pharmacienne), Benoit Garrigue (opticien) pour l’animation du GT 
Santé-hygiène et Aldo Mascarello pour le GT Sports 

Brigitte 
Dudzinsk

i +JPB 
05/10 fait 

� Prendre contact avec la municipalité de Sénart en ile de France (qui entretien depuis 20 
ans un jumelage mauritanien avec un village du BRAKNA) pour obtenir de bonnes pratiques et 
des idées et si possible le cadre juridique de leur jumelage 

JPB 31/10 fait 

� Rechercher des Léonnais intéressés par le thème, lancer des réunions de GT, 2 à 3 avant 
la fin de l’année pour imaginer des actions à mener ou des projets. Utiliser le doc définissant le 
cadre du thème travaillé remis en séance et disponible sur le site (rubrique téléchargements - 
docs) 

Animate
urs 

 
 Encours 

� Imaginer un script ou scénario simple pour réaliser une vidéo « symétrique entre les 2 
écoles pour faire connaissance et échange pour Noël 

GT 
École 

31/10 fait 



 

� Organiser un COPIL intermédiaire le 17/11 et un plus formel le 16/12 ? pour valider le plan 
d’actions et voir la vidéo de l’école ? 

JPB 17/11 et 
16/12 

fait 

� Prévoir un 1er envoi limité à un petit volume apporté par Fred Pochelu qui se rend en 
voiture en Mauritanie.( Petits objets scolaires, qq lunettes ?…) 

Tous 15/10 fait 

� Mise en ligne du film montré en séance JPB 23/09 fait 

ACTIONS issues du COPIL du 17/11/2009 QUI ? QUAND ? STATUT 

� Faire le CR JPB 01/12 fait 

� Réaliser un petit film pour présenter l’école de Léon et un chant des enfants à l’intention de 
ceux de Dioullom 

BD/JM 15/12 fait 

� Prise d’un film de présentation à l’école de Dioullom RB  En cours 

� Obtenir des données sur une journée type d’un enfant à Dioullom l’alimentation, la tradition 
du thé…. pour bâtir un petit dossier sur ce thème à l’intention des instituteurs pour le 
développer auprès des enfants.  

JPB 19/01 
 

� Faire un projet de charte JPB/JPP
/DC 

19/12 fait 

� Définir les bases de statut pour créer une association et être le cadre juridique du projet COPIL 19/12 fait 

� Réfléchir à l’organisation d’une journée Dioullom-Mauritanie pour attirer l’attention des 
Léonnais 

DC 19/12 En cours 

� Mettre en contact  JPP (groupe technologie) avec le groupe de Nice  JPB 03/10 En cours 

ACTIONS issues du COPIL de la réunion du 19/01/2010  QUI ? QUAND ? STATUT 

� Faire le CR JPB 26/1 fait 

� Mettre en contact Jean-Pierre PAPAÏS avec les interlocuteurs liés au projet d’irrigation JPB 10/2  

� Rencontre du Dr Mailles un mercredi JPB/BD 10/2  



 

� Création d’une association pour porter le projet  JPB/BD 10/2  

� Organiser une assemblée constitutive pour l’association Tous 24/2  

� Réserver la salle des associations AMD 20/01  

 
 

3 Exposé 
 

� Après avoir fait une revue des actions en cours JP BABUT (JPB) propose de reprendre les points de l’ordre du jour 
� Groupe Ecole-enfants . Comme prévu, Brigitte DUDZINSKI et Joëlle MARCON ont fait un film  pour présenter l’école de 

Léon. Merci aux opératrices et au personnel de l’école, ainsi qu’aux enfants, notamment pour leur chant à l’intention des 
enfants de Dioullom. Ces séquences ont été montées en un film de 10’ disponible sur demande (auprès de JPB). Certains 
plans montrant  ordinateur, télévision, toilettes…ont été volontairement coupés pour éviter d’amplifier le fossé déjà énorme 
entre le confort de nos enfants et les conditions rudimentaires de leurs homologues mauritaniens. Le CD du film (light) a été 
projeté en réunion envoyé à Dioullom. Nous attendons le leur, en retour. Par ailleurs nous pouvons compter sur 2 
institutrices pour bâtir un petit projet pédagogique avec Dioullom. 

� Groupe Technologie.  Jean-Pierre PAPAÏS a accepté d’en assurer le leadership. Il s’agit  de s’insérer dans un projet en 
cours, mené par une association  de personnes dont beaucoup sont originaires de Dioullom et  dont l’objectif est de mettre 
en place, une irrigation  pour alimenter une zone de maraichage, exploitée par la coopérative des femmes pour assurer 
l’autonomie alimentaire du village. Cette association vient de livrer, via une association toulousaine AREMA, de livrer 2 
motopompes. Le cadre du projet  est remis à Jean-Pierre (une copie est jointe au présent CR) et JPB fournira les 2 
contacts l’un à Nice l’autre à Grenoble pour discuter notre possible implication et participation. Par ailleurs, nous avons 
localement des savoir-faire en matière d’irrigation que nous pourrions mobiliser. JPB pose la question d’une alimentation 
par canalisation plutôt que canaux et propose à Jean-Pierre de le mettre en contact avec un spécialiste fabriquant de 
réservoirs habitant à Vielle et un ancien foreur ayant œuvré en Afrique habitant à  Rion. Didier Chappaz, quant à lui nous a 
indiqué préalablement à la réunion, les coordonnées d’un linxois, spécialiste d’irrigation qui officie actuellement au Mali. 
L’ONG GRETT, à laquelle appartient Robin BABUT sur place, peut elle aussi, apporter son concours. 

� Groupe Hygiène-santé. Notre pharmacienne, Hélène Dubois pressentie pour prendre le leadership de ce groupe, renonce 
dans un premier temps du fait de sa charge d’occupation. Le Dr MAILLES semble intéressé à ce projet et nous devons le 
rencontrer prochainement à ce sujet. Maïlys DESPAX, kiné sera contactée. La présidente de l’association de Grenoble 
partie réceptionnée les 2 motopompes en Mauritanie doit approcher les femmes du village pour identifier les sujets de 
prévention à traiter de façon pratique sur le terrain. JPB a les coordonnées de l’association gouvernementale mis en place 
à Nouakchott pour importer des génériques en Mauritanie. 



 

� Groupe Economie-tourisme-festivités. Didier CHAPPAZ qui en assure le leadership s’était excusé .Rappel : un de nos 
objectifs est d’organiser une manifestation au printemps pour faire connaitre notre action et sensibiliser  les léonnais à la 
problématique Nord-Sud. Le canevas de cette manifestation pourrait se faire sur la base d’une ½ journée. 1 film sur la 
problématique Nord-Sud/développement durable suivi d’un débat avec des participants mauritaniens. Un autre film sur la 
Mauritanie. Un « tiap » mauritanien  autour d’un conteur et un musicien mauritanien pour mettre la touche de convivialité et 
de festivité indispensable à ce genre de manifestation. 

� Groupe Connaissances culture. Anne-Marie Darribère en assure le leadership. Pour l’heure seul le besoin en 
dictionnaires a été identifié. Par ailleurs AMD va rechercher les contacts avec un conteur et un musicien mauritanien pour 
participer à la manifestation mentionnée ci-dessus. 

� Groupe sport. En stand-by pour l’instant. Il faudra voir en fin d’année les équipements disponibles 
 

4 Échange et propositions 
 

� Lors de la dernière réunion du groupe de pilotage,  il avait été décidé de rédiger une charte définissant le cadre du projet 
que nous voulions monter. Ce projet devait être soumis à la présente réunion. Le groupe de proposition se composait de 
Brigitte DUDZINSKI, Jean-Pierre PAPAÏS Didier CHAPPAZ, et JPB. Le texte a été présenté et lu en séance. Aucun 
amendement n’a été fait. Il est donc accepté et joint au présent CR. 

� La décision de constituer une association prise en COPIL le 17/11 est confirmée, le principe d’une assemblée constitutive 
est retenue et fixée au mercredi 24/2/2010. Les démarches seront faites dans ce sens dans les meilleurs délais. 

 
 

5 Conclusions 
 
� Validation de la charte.  
� Il faut mobiliser plus de personnes autour des groupes constitués.  
� Prochaine réunion d’assemblée constitutive  le 27/2, nous convions d’ores et déjà tout le monde et que chacun entraine 

avec lui de nouveaux participants. 
 

 


